
  
 

  

  
  

Против фельдшеров скорой, избивших пьяного пациента,
возбуждено уголовное дело

 

  

На этой неделе Петербург взбудоражили кадры, которые запечатлели камеры
видеонаблюдения в одном из домов на улице Кржижановского в Невском районе. Бригада
скорой приезжает, чтобы оказать помощь избитому в собственном подъезде мужчине. Тот
мертвецки пьян. Потом уже подсчитали: судя по содержанию алкоголя в крови, он выпил
бутылку водки, не меньше. А дальше начинается транспортировка. Фельдшеры в буквальном
смысле волокут мужчину за руки по полу, потом по лестнице, после кладут на асфальт возле
машины. Чего хотели добиться медики, когда вдобавок ко всему бьют пациента какой-то
тряпкой, непонятно, возможно, пытались заставить его таким образом прийти в себя и
самостоятельно залезть в салон автомобиля. В СССР пьяного и избитого мужчину забрала бы
машина медвытрезвителя.
После этой истории снова стали звучать предложения вернуться к существующей раньше
системе вытрезвителей. Основной довод тех, кто за, - освобождение обычной больницы от
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несвойственной ей функции. В этой связи, прежде чем продолжить тему, мы предлагаем вам
проголосовать. Вопрос звучит так: "Нужно ли возвращать вытрезвители?". Если да, звоните
680-00-10, если нет, набирайте 680-00-11. Итоги подведём в конце обсуждения. 
На другой день после обнародования этой записи фельдшеры были уволены. Против них
возбуждено уголовное дело по статье "Неоказание помощи пациенту". Избитого мужчину
доставили в Александровскую больницу. Он был в реанимации с черепно-мозговой травмой и
гематомами, а также с ссадинами на спине - эксперты не исключают, что получил он их как раз
во время транспортировки. Этот эпизод привлёк внимания министра здравоохранения. 
Сейчас в в интернете уж собрано более 5 тысяч подписей под петицией на имя Министра
здравоохранения, внимание - в защиту врачей скорой. Давайте посмотрим, чем обосновывают
свою позицию подписавшиеся: "На основании предъявленного видео нет доказательств
жестокого и непрофессионального обращения с пациентом, так как "удары тряпкой", которых,
к слову, на скорой помощи нет, могли быть произведены в качестве процедуры, приводящей в
сознание, точно так же, как и удары по щекам при потере сознания, как способ приведения в
чувства. Данную процедуру не запрещается производить людям с нарушением сознания,
вследствие чего, просим признать это медицинским мероприятием". Если пациент был
мертвецки пьян, то его хоть тряпкой, хоть палкой бей, он не очнётся, тем более герой скандала
был ещё и избит соседом, причём сильно. Здесь явно защищающие передергивают факты. 
Ещё одна цитата: "Следует отметить, что бригада не была укомплектована носилками,
вследствие чего была произведена транспортировка на руках, что не запрещено правилами
транспортировки пациентов". А имеющиеся кадры говорят, что транспортировки на руках не
было, была транспортировка волоком. Навряд ли этот способ перемещения пациента
инструкцией разрешён. 
Что нужно делать в таких случаях? В идеале - звать на помощь соседей, родственников,
вызывать ещё одну бригаду. Защитники фельдшеров говорят, в бригаде была девушка - якобы,
не под силу хрупкому медику таскать подвыпивших мужчин, тем более, что существуют
нормативы по поднятию тяжестей, и вес взрослого человека намного превышает все
допустимые критерии. Возможно. Но это работа, на которую фельдшеры устроились по
собственному желанию, и о тяготах медицинской службы, наверняка, сотрудники скорой были
осведомлены. 
Есть в этой скандальной истории и явные неточности. Формулировка "неоказание
медицинской помощи" по факту не верна. Да, медики от лифта до машины скорой
транспортировали мужчину, прямо скажем, грубо и непрофессионально, но ведь в больницу
пациент был доставлен. И помощь ему была оказана! Ещё один момент: по инструкции врачи
могут вызывать соседей на помощь, чтобы вынести пациента. Но кто в 4 часа утра откроет
дверь и будет помогать бригаде? Вопрос. 
Вообще эта ситуация вскрыла системные проблемы в Скорой помощи. Они, в оправдание
действий фельдшеров, существуют. Штат сотрудников на 75% укомплектован женщинами.
Ликвидированы ставки санитаров - как раз они и занимались раньше транспортировкой
больных. Как сказала нам Елена Киселёва, председатель парламентской Комиссии по
здравоохранению, на данный момент никто не подтвердил, что на санитаров нет денег. И уже
сейчас депутаты ЗакСа пытаются разобраться, как вернуть санитаров в систему Скорой
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помощи. Первые заявления могут прозвучать уже на следующем заседании профильной
комиссии городского парламента через полторы недели. 
Как нам удалось узнать от самих медиков, ещё одна проблема - огромное количество
пациентов в алкогольном опьянении - 70%! Ведут они себя порой агрессивно. Кстати, у
бригады, которая в 4 утра увозила избитого мужчину с улицы Кржижановского, это был уже
пятый пьяный, если можно так сказать, пациент. Как рассказала журналистам вице-губернатор
Петербурга Ольга Казанская, Смольный планирует обратиться в Минздрав с предложением
сделать выезды к пьяным горожанам платными или вернуть систему коммерческих
вытрезвителей, их ликвидировали в 2010 году.

http://www.rtr.spb.ru/vesti/vesti_2014/news_detail.asp?id=7449

10 Марта 2015
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